



**EDUCACIÓN  
CON RUMBO**

# **IMPACTOS EN MEDIOS**

*Por Educación con Rumbo, junio 2025*

## **RESUMEN DE IMPACTOS DESTACADOS EN PRENSA**

Durante el mes se alcanzaron un total de 16 menciones de Educación con Rumbo en medios digitales e impresos, considerando medios locales y de circulación nacional.

Menciones en medios nacionales	Menciones en medios locales	Total de menciones
8	8	16

Compartimos detalles de los impactos del mes:

- 16 Impactos en medios (2 impresos y 14 portales)
  - 2 Impresos Nacionales
  - 6 Portales de medios nacionales
  - 8 Portales de medios locales



TESTIGOS PRENSA (IMPRESOS)

Fecha	Sección	Página
31.05.2025	Primera	7

# SEP reduce ciclo escolar; incluyen más vacaciones

El calendario para el periodo 2025-2026 será de 185 días, a fin de agregar la semana extra de descanso que ofreció la presidenta Claudia Sheinbaum al magisterio

**PEDRO VILLA Y CAÑA Y MARÍA CABADAS**  
-nacionales@universal.com.mx

Para cumplir con una semana extra de vacaciones a los maestros de la Coordinación Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE), ofrecimiento que realizó el pasado 15 de mayo la presidenta Claudia Sheinbaum, la Secretaría de Educación Pública (SEP) disminuirá cinco días el calendario escolar 2025-2026.

"El calendario escolar da cumplimiento y refuerza el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con los agentes fundamentales del proceso educativo como lo son los maestros, a quienes en reconocimiento a la ardua labor que desempeñan se les otorga una semana más de vacaciones, prevista en el mes de agosto", señala un anteproyecto enviado a la Comisión de Mejora Regulatoria (Comamer).

El texto señala que "se establece el calendario escolar de 185 días para el ciclo lectivo 2025-2026, aplicable en toda la República para las escuelas de educación preescolar, primaria y secundaria públicas y particulares incorporadas al Sistema Educativo Nacional".

Establece que el calendario escolar de 195 días para el ciclo lectivo 2025-2026 será aplicable en todo el país para las escuelas de educación

normal y para las de formación de maestros de educación básica, públicas y particulares, incorporadas al Sistema Educativo Nacional.

Indica que el inicio de cursos del ciclo lectivo 2025-2026 para preescolar, primaria y secundaria será el lunes 1 de septiembre de 2025, y el 25 de agosto de 2025 para educación normal, concluyendo ambos el miércoles 15 de julio de 2026.

A pesar de la reducción de días, México está por encima de la media de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que es de 183 días de clase. El país se ubica por encima de Estados Unidos, cuyo ciclo lectivo es de 178 días.

"Es una irresponsabilidad del gobierno federal, así como de la SEP, reducir días del calendario escolar cuando los estudiantes tienen una profunda crisis de conocimientos, según la OCDE. El hecho de que los niños mexicanos tengan el peor nivel en matemáticas de los últimos 20 años, así como el último lugar en ciencias y el penúltimo en lectoescritura dentro de los países de la OC-

DE tendría que tomarse en serio por esa secretaria y reforzar el nuevo ciclo escolar, en vez de quitar días al calendario para optimizar los días de descanso de los profesores", dice Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR).

Argumenta que si bien los maestros necesitan descanso, eso se resolvería reduciendo los 15 días de procesos administrativos y optimizando los 15 días de capacitación, "no generando una semana menos de labores con los alumnos".

Y agrega que "es claro que el secretario de Educación Pública [Mario Delgado] no es un tecnócrata que pueda implementar programas pedagógicos de calidad, y tampoco es un operador político eficiente que pueda mantener una coordinación con los maestros y los sindicatos, donde queda entonces el derecho constitucional de los niños de una educación de calidad".

Para Erik Avilés, académico del Instituto Mexicano de Ciencias de la Educación, José María Morfós, la decisión de la SEP de reducir el calendario escolar representa un grave retroceso en materia educativa que compromete el derecho fundamental al aprendizaje de niños y jóvenes mexicanos.



Página 1 de 2

Fecha	Sección	Página
31.05.2025	Primera	7

Menciona que la reducción de días lectivos constituye una disminución directa del tiempo educativo garantizado constitucionalmente. "El Estado tiene la obligación de maximizar, no reducir, las oportunidades de aprendizaje de la población estudiantil", puntualiza.

Paulina Amozurrutia, presidenta ejecutiva de la organización civil Mexicanos Primero, dice que "estamos cayendo otra vez en la misma trampa de cuántos días tiene el calendario escolar y no qué estamos haciendo con los días del calendario escolar para que los estudiantes aprendan lo que tienen que aprender".

**PAULINA AMOZURRUTIA**  
Coordinadora de Educación con Rumbo

"Es una irresponsabilidad del gobierno, así como de la SEP, reducir días (...) cuando los estudiantes tienen una profunda crisis de conocimientos, según la OCDE"

## MENOS DÍAS DE CLASE

Que en razón de lo anterior he tenido a bien expedir el siguiente:

**ACUERDO NÚMERO POR EL QUE SE ESTABLECEN LOS CALENDARIOS ESCOLARES PARA EL CICLO LECTIVO 2025-2026, APLICABLES EN TODA LA REPÚBLICA PARA LA EDUCACIÓN PREESCOLAR, PRIMARIA, SECUNDARIA, NORMAL Y DEMÁS PARA LA FORMACIÓN DE MAESTRAS Y MAESTROS DE EDUCACIÓN BÁSICA**

**ARTÍCULO PRIMERO.-** Se establece el calendario escolar de ciento ochenta y cinco días para el ciclo lectivo 2025-2026, aplicable en toda la República para las escuelas de educación preescolar, primaria y secundaria, públicas y particulares, incorporadas al Sistema Educativo Nacional.



Los alumnos de educación básica iniciarán el próximo ciclo escolar el 1 de septiembre, según el nuevo calendario.

El texto establece el calendario escolar de 185 días para el ciclo lectivo 2025-2026, aplicable en todo el país para las escuelas de educación preescolar, primaria y secundaria incorporadas a la SEP



Fecha	Sección	Página
06.06.2025	Primera	6

Fecha	Sección	Página
06.06.2025	Primera	6

## Sin clases, más de 1.2 millones de niños Pese a paro, disidentes continúan cobrando

► **LA INVESTIGADORA** del Cinvestav Alma Maldonado señala que no hay esquema para reponer clases; especialistas dicen que a integrantes de la CNTE nunca se les ha descontado

► Por Tania Gómez  
tania.gomez@razon.com.mx

**P**ese a que se encuentran en paro desde hace 22 días realizando bloqueos e incluso actos vandálicos que desquician la Ciudad de México y otras regiones del país, los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) continúan recibiendo sus salarios normalmente y sin repercusiones.

Los profesores disidentes aseguran estar escalonando sus manifestaciones e irse rotando con maestros que llegan al plantón en el Zócalo, mientras otros retornan a sus comunidades, han manifestado que no habrá reposición de clases.

Alma Maldonado, investigadora del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional, comentó que actualmente no se cuenta con esquemas de evaluación con los cuales los maestros deban cumplir con alguna cantidad de clases impartidas, lo que sí se hacía en el pasado.

"Ya no tenemos estos esquemas de evaluación. En el pasado, con los otros esquemas que había de cumplimiento, dentro de los programas de evaluación de los maestros, debían cumplir cierto número de clases. Actualmente, no. Eso es parte de la lucha de la CNTE, eliminar los sistemas que había de evaluación para que pudieran obtener mayores recursos. Hemos ido perdiendo todos esos mecanismos", dijo.

El pasado 26 de mayo, el secretario de Educación Pública, Mario Delgado, presentó un balance de las escuelas que estuvieron sin clases durante la semana del 19 al 23 de mayo, e informó que 9.8

por ciento de la totalidad de instituciones educativas a nivel nacional no tuvieron actividades debido al paro de la CNTE, lo que afectó a alrededor de un millón 200 mil alumnos de poco más de 20 millones de la matrícula.

Detalló que 12 mil 484 escuelas cerradas corresponden a Oaxaca, las cuales representan el 95 por ciento de la totalidad en la entidad; 3 mil 388, de Chiapas, que es el 18.24 por ciento; 2 mil 195, en Zacatecas, que son el 49.59 por ciento.

Asimismo, mil 375 en Guerrero, que son el 13.27 por ciento; 214 son de Chihuahua, el 4.08 por ciento; 115, Yucatán, el 4.01 por ciento; 124, en Baja California Sur, el 13.79 por ciento, y 79 en la Ciudad de México, que significan el 1.79 por ciento del total de escuelas del país.

En días posteriores, la Presidenta Claudia Sheinbaum fue consultada en torno de si habrá descuentos en las quincenas de los profesores de la CNTE que se encuentran en paro, a lo que respondió que ello depende de cada entidad.

Eduardo Backhoff, ex titular del extinto Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), desestimó que vaya a aplicarse alguna sanción a los integrantes de la CNTE.

"Nunca se les ha sancionado por el tiempo que ellos han dejado de dar clases. Si se les sanciona, entonces ellos vuelven a la calle. La CNTE es una maquinaria perfectamente acrobática de pedir cosas, y saben cuándo, dónde y con quién presionar. Es una fuerza que se



**ACTUALMENTE** no se cuenta con esquemas de evaluación con los cuales los maestros deban cumplir con alguna cantidad de clases impartidas, lo que sí se hacía en el pasado"



fontaleció en el sexenio pasado", dijo. Paulina Amozurrutia, directora general de la organización Educación con Rumbo, consideró que la negociación sería mucho más compleja si les descontaran.

"La CNTE tiene una fuerza importante y la negociación sería mucho más delicada si les descontaran los salarios. Desgraciadamente esta situación no sólo afecta, por ejemplo, al 95 por ciento de los niños en estados como Oaxaca y Guerrero, pues también ahonda esta crisis de conocimiento en el sistema educativo nacional y en la educación básica, de la que ya venimos arrastrando desde la pandemia", lamentó la delicadeza del tema.

### el dato

**LAS ESCUELAS** que se han unido a la huelga pertenecen a las entidades: Oaxaca, Chiapas, Zacatecas, Guerrero, Chihuahua, Yucatán, Baja California Sur y CDMX.



MAESTROS de la CNTE instalados en el Zócalo de CDMX, ayer.

**ALMA MALDONADO**  
Investigadora del  
Cinvestav

## **TESTIGOS DE PRENSA (DIGITAL)**

**2 de junio de 2025**

### **1 El Universal impreso y web.**

- Resumen: "Es una irresponsabilidad del gobierno federal, así como de la SEP, reducir días del calendario escolar cuando los estudiantes tienen una profunda crisis de conocimientos, según la OCDE. El hecho de que los niños mexicanos tengan el peor nivel en matemáticas de los últimos 20 años, así como el último lugar en ciencias y el penúltimo en lectoescritura dentro de los países de la OCDE tendrá que tomarse en serio por esa secretaría y reforzar el nuevo ciclo escolar, en vez de quitar días al calendario para optimizar los días de descanso de los profesores", dice Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR).
- Enlace de Consulta: <https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sep-reduce-ciclo-escolar-incluyen-mas-vacaciones/>

**2 Infobae.** Sheinbaum cumple promesa a la CNTE: menos días de clases el próximo ciclo escolar

- Resumen: Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR), calificó la decisión como "irresponsable": "Reducir días del calendario escolar cuando los estudiantes atraviesan una profunda crisis de conocimientos, según la OCDE, es grave. Los niños mexicanos tienen el peor nivel en matemáticas de los últimos 20 años, están en el último lugar en ciencias y el penúltimo en lectoescritura dentro de los países de la OCDE. La SEP debería reforzar el ciclo escolar, no recortarlo para optimizar el descanso de los profesores", declaró al medio El Universal.

- Enlace de consulta: <https://www.infobae.com/mexico/2025/05/31/sheinbaum-cumple-promesa-a-la-cn-te-menos-dias-de-clases-el-proximo-ciclo-escolar/>

## 5 de junio de 2025

**3 El Imparcial.** SEP va por cambiar el calendario escolar para reducir las clases en todo México, pero expertos advierten que puede afectar el aprendizaje

- Resumen: Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de Educación con Rumbo (ECR), afirmó: “Es una irresponsabilidad del Gobierno federal, así como de la SEP, reducir días del calendario escolar cuando los estudiantes tienen una profunda crisis de conocimientos, según la OCDE”.
- Enlace de consulta: <https://www.elimparcial.com/mexico/2025/06/04/sep-va-por-cambiar-el-calendario-escolar-para-reducir-las-clases-en-todo-mexico-pero-expertos-advierten-que-puede-afectar-el-aprendizaje/>

## 6 de junio de 2025

**4 La Razón** impreso y web. Pese a paro, disidentes continúan cobrando

- Resumen: Paulina Amozurrutia, directora general de la organización Educación con Rumbo, consideró que la negociación sería mucho más compleja si les descontaran.  
“La CNTE tiene una fuerza importante y la negociación sería mucho más delicada si les descontaran los salarios. Desgraciadamente esta situación no sólo afecta, por ejemplo, al 95 por ciento de los niños en estados como Oaxaca y Guerrero, pues también ahonda esta crisis de conocimiento en el sistema educativo nacional y en la educación básica, de lo que ya venimos arrastrando desde la pandemia”, lamentó la delicadeza del tema.
- Enlace de consulta: <https://www.razon.com.mx/mexico/2025/06/06/pese-a-paro-disidentes-continuan-cobrando/>

- Enlace de consulta: <https://www.razon.com.mx/mexico/2025/06/06/cnte-escala-protestas-incendia-el-edificio-del-snte-en-la-cdmx/>

## **9 de junio de 2025**

**5 El Imparcial.** SEP va por cambiar el calendario escolar y dará más vacaciones a escuelas públicas y privadas de todo México

- Resumen: Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización Educación con Rumbo, considera que la reducción de días escolares ocurre en un contexto de bajo rendimiento académico. Es una irresponsabilidad del gobierno federal, así como de la SEP, reducir días del calendario escolar cuando los estudiantes tienen una profunda crisis de conocimientos, según la OCDE”.
- Enlace de consulta: <https://elimparcial-elimparcial-prod.web.arc-cdn.net/mexico/2025/06/06/sep-cambiara-el-calendario-escolar-y-dara-mas-vacaciones-a-escuelas-publicas-y-privadas-de-todo-mexico-expertos-aseguran-que-deberan-aprovechase-mejor-los-dias-de-clases-para-que-no-afecte-la-educacion/>

**6 La Crónica.** SEP confirma nuevo calendario para el periodo escolar

- Resumen: La propuesta ha generado críticas, pues, diversos expertos y organizaciones como Educación con Rumbo (ECR) han señalado que reducir el número de días escolares resulta irresponsable, especialmente en un contexto donde los estudiantes enfrentan una profunda crisis de conocimientos. México ocupa los últimos lugares entre los países de la OCDE en áreas como matemáticas, ciencias y lectura.
- Enlace de consulta: <https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/06/06/sep-confirma-nuevo-calendario-para-el-periodo-escolar/>

**7 Debate.** SEP cambia calendario escolar y da más vacaciones

- Resumen: La propuesta ha generado críticas, pues, diversos expertos y organizaciones como Educación con Rumbo (ECR) han señalado que reducir el número de días escolares resulta irresponsable, especialmente en un contexto donde los estudiantes enfrentan una profunda crisis de conocimientos. México ocupa los últimos lugares entre los países de la OCDE en áreas como matemáticas, ciencias y lectura
- Enlace de Consulta: <https://www.debate.com.mx/consejos/SEP-cambia-calendario-escolar-y-da-mas-vacaciones-expertos-senalan-riesgos-20250606-0246.html>

**8 México AS.** El cambio escolar que propone la SEP para los estudiantes: habría menos clases, pero tendría estas desventajas

- Resumen: A pesar del ajuste, críticas no han tardado en aparecer. Expertos y organizaciones como Educación con Rumbo (ECR) consideran irresponsable reducir los días de clase en un contexto donde los estudiantes enfrentan una profunda crisis de conocimientos. México se ubica en los últimos lugares de la OCDE en áreas clave como matemáticas, ciencias y lectura.
- Enlace de consulta: <https://mexico.as.com/actualidad/el-cambio-escolar-que-propone-la-sep-para-los-estudiantes-habria-menos-clases-pero-tendria-estas-desventajas-n/>

**9 Siete24.** Educación en crisis: Más de un millón de niños abandonan la escuela

- Resumen: Estudios indican que 1.4 millones de alumnos han abandonado las aulas en los últimos años, refiere Paulina Amozurrutia, directora de Educación con Rumbo. La especialista califica esta situación como alarmante y con consecuencias graves para el futuro del país.

- Enlace de Consulta: <https://siete24.mx/mexico/educacion-en-crisis-mas-de-un-millon-de-ninos-abandonan-la-escuela/>

### **13 de junio de 2025**

**10 Punto por punto.** Estudio revela que MÉXICO está MUY ABAJO en INVERSIÓN EDUCATIVA, de ahí su extremo 'REZAGO' ACADÉMICO

- Resumen: Es cierto que la emergencia sanitaria trastocó la educación y sus impactos negativos se resienten todavía, pero otros factores inciden también, como la situación de pobreza de muchos estudiantes y el rezago académico acumulado, explica Patricia Ganem, encargada del área de investigación de la asociación Educación con Rumbo.
- Enlace de consulta: <https://www.puntoporpunto.com/noticias/politica/estudio-revela-que-mexico-esta-muy-abajo-en-inversion-educativa-de-ahi-su-extremo-rezago-academico/>

### **20 de junio de 2025**

**11 Mediotiempo.** SEP confirma reducción de ciclo escolar e incluye más vacaciones

- Resumen: Entre las opiniones más destacadas respecto al tema, se encuentra la de Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR), quien asegura que en lugar de aumentar el periodo vacacional se deben reducir los 15 días de procesos administrativos y hacer más eficientes los 15 días de capacitación.
- Enlace de consulta: <https://www.mediotiempo.com/otros-mundos/sep-reduce-ciclo-escolar-e-incluye-mas-vacaciones-asi-quedan-las-clases>

## **12 La Verdad de Tamaulipas.** La reducción

- Resumen: Quizá la opinión más destacada es la de Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR), quien asegura que en lugar de aumentar el periodo vacacional se deben reducir los 15 días de procesos administrativos y hacer más eficientes los 15 días de capacitación.
- Enlace de consulta: <https://laverdad.com.mx/2025/06/la-reduccion/>

## **13 CNT Tamaulipas.** La reducción

- Resumen: Quizá la opinión más destacada es la de Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR), quien asegura que en lugar de aumentar el periodo vacacional se deben reducir los 15 días de procesos administrativos y hacer más eficientes los 15 días de capacitación.
- Enlace de Consulta: <https://cntamaulipas.mx/2025/06/20/la-reduccion/>

## **23 de junio de 2025**

## **14 MSN.** SEP confirma reducción de ciclo escolar e incluye más vacaciones

- Resumen: Entre las opiniones más destacadas respecto al tema, se encuentra la de Paulina Amozurrutia, coordinadora nacional de la organización civil Educación con Rumbo (ECR), quien asegura que en lugar de aumentar el periodo vacacional se deben reducir los 15 días de procesos administrativos y hacer más eficientes los 15 días de capacitación.
- Enlace de Consulta: <https://www.msn.com/es-mx/deportes/other/sep-confirma-reduccion-de-ciclo-escolar-e-incluye-mas-vacaciones/ar-AA1H2YEE>